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SECRETARIO 

Gran Angular / La fiesta de Salinas y la andanada contra AMLO por  Raúl 

Rodríguez Cortés.- Tal vez se dirá que este reportero fue contagiado por las teorías 

conspirativas, pero apelando a hechos de la historia reciente del país y al axioma 

que propone que "en política lo que parece es", no puede uno dejar de suponer que 

la cena con la que Carlos Salinas de Gortari festejó sus 70 años el pasado 3 de 

abril, fue el banderazo de salida de una operación concertada de las élites políticas 

y económicas para frenar a toda costa el avance electoral de López Obrador. 

Refrescada la memoria, veamos la fiesta de Salinas con la lupa del aserto de que 

"en política lo que parece es". La fiesta fue, por supuesto, para celebrar los 70 años 

del ex presidente. Como tal, resulta lógico que haya invitado a encumbrados 

personajes de la política y los negocios. Ahí estaban, disfrutando las viandas 

marisqueras regladas por el gobernador de Sinaloa, Quirino Ordaz Coppel, el 

presidente de la república Enrique Peña Nieto, el de la Corte, Luis María Aguilar; los 

secretarios Alfonso Navarrete Prida, José Narro, Rosario Robles, Baltazar 

Hinojosa y José Antonio González Anaya; el senador Emilio Gamboa; la secretaria 

general del PR[, Claudia Ruiz Massieu; el panista Diego Fernández de Cevallos; el 

líder petrolero Carlos Romero Deschamps; y Vanesa Rubio, mano derecha del 

candidato tricolor José Antonio Meade, por sólo citar a algunos del casi centenar de 

convidados. Usted colegirá conmigo que, indudablemente, el personaje más 

mentado del convivió, aunque no lo invitaron ni estuvo, fue López Obrador, como 

ocurre, por lo demás, en casi cualquier reunión en este país, cuando faltan 75 días 

para las elecciones y sigue muy adelantado en las preferencias electorales.- El 

Universal, 12-A 

 

Riesgos y Rendimientos / Clembuterol, práctica común para engordar ganado 

por Julio Brito.- El exsecretario de SAGARPA, José Calzada, dejó una bomba de 

tiempo al nuevo titular de SAGARPA, Baltazar Hinojosa. El tema del dopaje 

positivo a clembuterol del boxeador Saúl El Canelo Álvarez, puso al descubierto 

este grave problema que va más allá de evidenciar las malas prácticas de los rastros 

y las autoridades municipales, quienes permiten las engordas con la sustancia. El 

problema de raíz es revisar, a fondo, el padrón de las empresas que distribuyen y 
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comercializan el clembuterol, así como detectar el contubernio que existe entre esas 

compañías y los introductores de carne para engordar el ganado con este anabólico 

para maximizar las ganancias económicas. El Senasica, necesita supervisar mucho 

más a las empresas y rastros, además de apoyarse de instituciones que investigan 

este grave problema, como el Laboratorio de Ciencia de la Carne de la Facultad de 

Medicina Veterinaria y Zootecnia de la UNAM, quien, de acuerdo con estudios y 

muestras, en 2017 documentó que el 93.1% tenía clembuterol.- Crónica, 26 

 

MONITOREO 

Difundido el martes 17 de abril del 2018. 

SECRETARIO 

  

Habrá apoyos para manzaneros 

Coahuila. Los manzaneros no están solos”, expresó el gobernador Miguel Ángel 

Riquelme Solís y dijo que firmó el oficio para solicitar al Gobierno Federal la 

declaratoria de emergencia, luego de que una helada afectó la producción, en dos 

mil 500 hectáreas de la Sierra de Arteaga, con una pérdida estimada en 600 

millones de pesos. El Ejecutivo recibió en Palacio de Gobierno a un grupo de 

productores de manzana, ante quienes ofreció el respaldo de su administración y la 

gestión del Gobierno Federal; además que pronto se activará el seguro de daños 

catastróficos. Entre las acciones destaca la solicitud al titular de la SAGARPA, 

Baltazar Hinojosa Ochoa, para que emita la declaratoria de emergencia. También 

se pidió una audiencia para que reciba a los manzaneros, al secretario de Desarrollo 

Rural, José Luis Flores Méndez y al delegado de esa dependencia, Jorge Alberto 

Flores Berrueto. Indicó que el próximo viernes vendrá a Coahuila, el director de la 

Financiera Rural, Enrique Martínez y Morales, a fin de ofrecer un paquete de apoyos 

y créditos a los productores. También habrá un programa de empleo temporal, 

porque con la pérdida de la cosecha no habrá ocupación en la pizca y el empaque 

de la fruta; así como impulsar las maniobras de sanidad en las huertas, a fin de que 

puedan estar listos para la cosecha del año entrante. 

http://www.eldiariodecoahuila.com.mx/locales/2018/4/17/habra-apoyos-para-

manzaneros-725835.html 

http://www.eldiariodecoahuila.com.mx/locales/2018/4/17/habra-apoyos-para-manzaneros-725835.html
http://www.eldiariodecoahuila.com.mx/locales/2018/4/17/habra-apoyos-para-manzaneros-725835.html
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https://www.vanguardia.com.mx/articulo/buscan-declara-zona-de-

emergencia-arteaga-por-heladas 

  

SAGARPA 

  

Revira SAGARPA; Estado dejó ir 120 mdp 

Chihuahua.- Es falso que la SAGARPA adeude 800 millones de pesos al Gobierno 

del Estado como lo señaló la Secretaría de Desarrollo Rural, ya que ésta contabiliza, 

unos 120 millones de pesos de un proyecto de una deshidratadora de leche que 

aún no sustenta porque presentó un estudio técnico mal hecho que no define el 

factor social ni dice cómo se va a aportar el dinero que corresponde. En entrevista, 

ayer expuso Isaac Zepeda Romero, delegado de la Secretaría de Agricultura, 

Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA) que la serie de 

reclamos externados por líderes del sector primario en cuanto a la falta de 

acompañamiento e inversión de la dependencia a su cargo, “se opera con base en 

la disponibilidad de recursos”. Acotó que si bien los apoyos pueden ser insuficientes 

para atender el cien por ciento de las necesidades, se atienden las prioridades de 

los productores. “La política del campo no la genera la SAGARPA, sino los 

legisladores federales quienes proyectan las políticas públicas con base en el 

proyecto de quien gobierna”. Y en el caso de la deshidratadora, “el subsecretario de 

Ganadería dijo en Delicias, que de un valor de 120 millones de pesos que requería 

el proyecto, tenía la voluntad de dar 60 millones en una primera fase por parte del 

gobierno federal, y para ello se pidió elaborar un proyecto, elaborar un perfil que 

tardó más de tres meses y se hizo mal. “No tiene un factor social, está desmembrada 

la organización de lecheros y no se dice cómo se va a aportar el dinero y lo único 

que señala es que si no llegan los 60 millones, no se puede articular lo demás”. Sin 

embargo, apuntó el funcionario, no hay un sustento, el Estado dijo que aportaría el 

12 o 14% y los productores se muestran interesados, pero no existe la sociedad de 

3 mil que dicen ni se especifican las obligaciones que tendrían de aportar dinero. 

Zepeda Romero refrendó la intención de subir el proyecto al FOCIR, donde no se 

requieren los 60 millones de pesos para arrancarlo, sino a través de un fideicomiso 

pero tampoco se ha presentado el proyecto que dé la suficiencia. 

http://eldiariodechihuahua.mx/Estado/2018/04/17/revira-sagarpa-estado-dejo-

ir-120-mdp/ 

  

https://www.vanguardia.com.mx/articulo/buscan-declara-zona-de-emergencia-arteaga-por-heladas
https://www.vanguardia.com.mx/articulo/buscan-declara-zona-de-emergencia-arteaga-por-heladas
http://eldiariodechihuahua.mx/Estado/2018/04/17/revira-sagarpa-estado-dejo-ir-120-mdp/
http://eldiariodechihuahua.mx/Estado/2018/04/17/revira-sagarpa-estado-dejo-ir-120-mdp/
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Denuncian corrupción con programas de SAGARPA, en Veracruz 

Diversas irregularidades y corruptelas se han detectado en los Centros de Atención 

para el Desarrollo Rural (CADER) y en las jefaturas de Distrito de Desarrollo Rural, 

mismas que son solapadas por el delegado estatal de la Secretaría de 

Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), 

Genaro Ruiz Arriaga. Esto lo denunció Edgar Díaz Fuentes, secretario general del 

Pacto de Organizaciones Agropecuarias y Sociales del Estado de Veracruz, quien 

dijo que esta situación fue señalada a Ruiz Arriaga, quien nada ha hecho por 

erradicarla. “En los CADER y Distritos de Desarrollo Rural, se siguen dando las 

mismas prácticas, manejando los programas a discreción, programas a modo, 

mismas que se han denunciado ante la delegación estatal de la SAGARPA, sin que 

se ponga un hasta aquí a esas irregularidades”, dijo el líder campesino. Puso como 

ejemplo lo que ocurre en las regiones de Papantla, Chicontepec e Isla, en donde 

para darse de alta en el componente del Programa de Apoyos para Productores de 

Maíz y Frijol (PIMAF) se les está cobrando a los productores. “Esto no puede seguir 

así, porque realmente las reglas de operación son muy claras, que los productores 

pueden tener las empresas que le van servir”, indicó el exdiputado local. Explicó 

que esta situación les ha causado muchos problemas a los pequeños productores, 

lo que ha motivado la inconformidad por la desatención en que incurre el delegado 

estatal de la SAGARPA. “Yo me cansé de pedirle la audiencia, cuatro veces lo hice 

y nunca me la pudo dar, por eso estamos haciendo público esto y debemos dar una 

sacudido a esa Secretaría, para que de alguna manera el delegado entienda que 

está para servir a los productores, en primer término, a las organizaciones, a las 

ramas de la producción que somos varios en el Estado”, dijo. 

http://testigos.intelicast.co/2018/04Abril18/Imagenes_17042018/170420180210

31nc.pdf   (AL CALOR POLITICO) 

  

Exhorta Cámara de Diputados a Sagarpa a intensificar sus acciones y/o 

estrategias para impulsar el relevo generacional en el sector agrícola 

Palacio Legislativo, 17-04-2018 (Notilegis).– La Cámara de Diputados aprobó un 

punto de acuerdo para exhortar a la Secretaría de Agricultura, Ganadería, 

Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) a intensificar sus acciones y/o 

estrategias tendientes a impulsar el relevo generacional en el sector agrícola. El 

acuerdo, propuesto por el diputado David Mercado Ruiz (PRI), secretario de la 

Comisión de Desarrollo Rural, fue aprobado por el Pleno como de urgente y obvia 

http://testigos.intelicast.co/2018/04Abril18/Imagenes_17042018/17042018021031nc.pdf
http://testigos.intelicast.co/2018/04Abril18/Imagenes_17042018/17042018021031nc.pdf
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resolución. En su exposición de motivos, el legislador, también integrante de la 

Comisión de la Reforma Agraria, señaló que la población joven del sector agrícola 

desempeña un papel clave en la lucha para combatir la pobreza, por lo cual es 

fundamental garantizar el relevo generacional en el campo. Sin embargo, subrayó, 

debido a la falta de empleo bien remunerado y a la escasez de oportunidades de 

crecimiento profesional, la juventud rural encuentra una salida en la migración, 

dejando las zonas rurales y yendo hacia las zonas urbanas en busca de empleo en 

sectores distintos a la agricultura. Mercado Ruiz señaló que, ante este escenario, 

es imprescindible trabajar en el diseño e implementación de políticas agrarias, 

económicas y sociales que atiendan de forma específica las necesidades de la 

juventud rural. “(Se requieren) políticas de apoyo que faciliten el acceso de la 

juventud agricultora a los medios de producción (tierras, agua, créditos, mercados, 

tecnologías adecuadas, entre otros) y mejoren sus condiciones de vida”, apuntó. 

“Es importante aprovechar el campo como un espacio de oportunidad esencial para 

el desarrollo y crecimiento de sus habitantes, sobre todo, para las nuevas 

generaciones, a quienes les debemos el esfuerzo de impulsar todas las acciones y 

estrategias necesarias, a fin de ofrecerles condiciones y oportunidades para lograr 

su desarrollo personal y profesional en el ejercicio de las actividades económicas 

en el sector rural”, añadió. Comentó que el 40.5 por ciento de la población del sector 

agrícola es mayor de 60 años, el 22.2 por ciento tiene entre 26 a 45 años, mientras 

que solo un 1.2 por ciento corresponde a los productores jóvenes de entre 15 a 25 

años de edad, De acuerdo con la Encuesta Nacional Agropecuaria, del Instituto 

Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). 

El punto de acuerdo establece: 

“Único. La honorable Cámara de Diputados exhorta respetuosamente a la 

Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación, a 

intensificar las acciones y/o estrategias dirigidas a impulsar el relevo generacional 

en el sector agrícola”. 

http://www5.diputados.gob.mx/index.php/esl/Comunicacion/Agencia-de-

Noticias/2018/Abril/17/9755-Exhorta-Camara-de-Diputados-a-Sagarpa-a-

intensificar-sus-acciones-y-o-estrategias-para-impulsar-el-relevo-

generacional-en-el-sector-agricola 

http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/520878 

https://www.20minutos.com.mx/noticia/357515/0/impulso-a-relevo-

generacional-en-sector-agricola-piden-diputados/ 

http://www5.diputados.gob.mx/index.php/esl/Comunicacion/Agencia-de-Noticias/2018/Abril/17/9755-Exhorta-Camara-de-Diputados-a-Sagarpa-a-intensificar-sus-acciones-y-o-estrategias-para-impulsar-el-relevo-generacional-en-el-sector-agricola
http://www5.diputados.gob.mx/index.php/esl/Comunicacion/Agencia-de-Noticias/2018/Abril/17/9755-Exhorta-Camara-de-Diputados-a-Sagarpa-a-intensificar-sus-acciones-y-o-estrategias-para-impulsar-el-relevo-generacional-en-el-sector-agricola
http://www5.diputados.gob.mx/index.php/esl/Comunicacion/Agencia-de-Noticias/2018/Abril/17/9755-Exhorta-Camara-de-Diputados-a-Sagarpa-a-intensificar-sus-acciones-y-o-estrategias-para-impulsar-el-relevo-generacional-en-el-sector-agricola
http://www5.diputados.gob.mx/index.php/esl/Comunicacion/Agencia-de-Noticias/2018/Abril/17/9755-Exhorta-Camara-de-Diputados-a-Sagarpa-a-intensificar-sus-acciones-y-o-estrategias-para-impulsar-el-relevo-generacional-en-el-sector-agricola
http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/520878
http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/520878
https://www.20minutos.com.mx/noticia/357515/0/impulso-a-relevo-generacional-en-sector-agricola-piden-diputados/
https://www.20minutos.com.mx/noticia/357515/0/impulso-a-relevo-generacional-en-sector-agricola-piden-diputados/
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No es Política es Politiquería      

La decisión del TFEPJ de incluir al Bronco como Candidato independiente es un 

golpe bajo muy severo a la credibilidad del sistema político mexicano en la 

procuración de Justicia electoral, ellos lo Magistrados que votaron a favor, son una 

especie de empleados sometidos por el Presidencialismo, incapaces de tomar 

decisiones independientes a favor del desarrollo político de los mexicanos, pero, 

veamos a continuación, algunas de las opciones que tenían los Magistrados antes 

de nombrar al Bronco candidato y desatar un escándalo nacional en donde se pone 

en duda la capacidad e integridad de los Juzgadores de la próxima elección 

presidencial…………. 

Notas cortas 

La candidata a Diputada Federal Mely Romero está desplegando una campaña 

política de contacto directo con los votantes, a diario la vemos en dialogo con 

ciudadanos para conocer sus demandas y estar en condiciones de hacer 

propuestas de reformas a las Leyes o nuevas Leyes que contribuyan a mejorar el 

desarrollo económico y social de los colimenses, bien por Mely, su experiencia en 

cargos de representación popular a nivel local y nacional, junto con su experiencia 

administrativa como subsecretaria de Sagarpa, la hacen ser merecedora para 

llegar a la Cámara de los Diputados con la representación de los colimenses. 

http://www.colimanoticias.com/no-es-politica-es-politiqueria/ 

 

SECRETARÍA 

Malos y feos Subsidios a pesca por 3 mil mdp / Gasolina y diesel.- Las 

embarcaciones de capitanes como Cristiano o la panga del pescador Arturo tienen 

un tiempo de vida que se sostiene con alguno de los subsidios del Programa 

Sectorial de Desarrollo Agropecuario, Pesquero y Alimentario 2013-2018. De 

acuerdo con cifras inéditas de la Iniciativa Datamares obtenidas vía transparencia, 

sólo en el periodo 2008-2015 la Conapesca otorgó 7 mil 452 mdp en conceptos de 

energéticos pesqueros y acuícolas, modernización de embarcaciones mayores y 

menores, motores marinos ecológicos, equipamiento e infraestructura de pesca. 

Humberto Becerra, presidente de Canainpesca, indica que la subvención al 

combustible es necesaria para la soberanía alimentaria y productos sanos a bajo 

costo, aunque requieren un precio que compita en los mercados internacionales. 

http://www.colimanoticias.com/no-es-politica-es-politiqueria/
http://www.colimanoticias.com/no-es-politica-es-politiqueria/
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Por su parte, Miguel Ángel Cisneros Mata, de Inapesca, considera que subsidiar no 

es per se el problema, pero es perjudicial invertir en combustible. "¿Qué va a 

suceder con todas las personas que dependen del subsidio en el momento que el 

gobierno no pueda otorgarlo más?", cuestiona El Universal buscó a la Conapesca 

desde agosto de 2017 para este trabajo; sin embargo, al cierre de la edición, no 

respondió a las peticiones de entrevista. La SAGARPA tampoco proporcionó una 

respuesta.- El Universal, 14 

 

Da éxito jitomate foráneo. -El jitomate (tomate rojo) es uno de los productos 

agroalimentarios que más exporta el País, pero la mayoría de la semilla que se usa 

para su producción es importada. Para el cierre de 2017, México exportó mil 943 

millones de dólares, colocando a este producto en el tercer lugar, antecedido por la 

cerveza y el aguacate, de acuerdo con datos del Banco de México (Banxico). Pero 

entre 90 y 95 por ciento de la semilla que se requiere para la producción de esta 

hortaliza es de importación y el resto es oferta nacional, refirió Mario Puente, director 

del Asociación Mexicana de Semilleros, A, C. (AMSAC). Manuel Cazares, 

presidente del sistema producto jitomate de Sonora, coincidió en que se requiere 

desarrollar una industria nacional de semillas. Puente destacó que organismos 

mexicanos como el Instituto Nacional de Investigaciones Forestales Agrícolas 

y Pecuarias (INIFAP) transfieren algunas semillas a los agricultores. –Reforma 6, 

Neg 

 

Solicitan a Sagarpa intensificar sus acciones para impulsar el sector agrícola.- 

La Cámara de Diputados aprobó un punto de acuerdo para exhortar a la SAGARPA 

a intensificar sus acciones y/o estrategias tendientes a impulsar el relevo 

generacional en el sector agrícola. El acuerdo, propuesto por el diputado David 

Mercado Ruiz (PRI), secretario de la Comisión de Desarrollo Rural, fue aprobado 

por el Pleno como de urgente y obvia resolución. En su exposición de motivos, el 

legislador, también integrante de la Comisión de la Reforma Agraria, señaló que la 

población joven del sector agrícola desempeña un papel clave en la lucha para 

combatir la pobreza, por lo cual es fundamental garantizar el relevo generacional en 

el campo. Sin embargo, subrayó, debido a la falta de empleo bien remunerado y a 

la escasez de oportunidades de crecimiento profesional, la juventud rural encuentra 
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una salida en la migración, dejando las zonas rurales y yendo hacia las zonas 

urbanas en busca de empleo en sectores distintos a la agricultura Mercado Ruiz 

señaló que, ante este escenario, es imprescindible trabajar en el diseño e 

implementación de políticas agrarias, económicas y sociales que atiendan de forma 

específica las necesidades de la juventud rural.- El Día, 3 

 

Usa AMLO avioneta y desata tormenta.- El candidato de la coalición Juntos 

Haremos Historia, Andrés Manuel López Obrador, generó ayer una nueva polémica 

al utilizar el lunes una avioneta para trasladarse en Sonora. Sus adversarios 

políticos reaccionaron de inmediato y señalaron que tal acción es contraria a su 

discurso. El tabasqueño ha dicho que si gana la Presidencia no usará el avión 

presidencial y por si fuera poco lo vendería por ser un gasto innecesario. En el vuelo 

que hizo López Obrador, lo acompañaban Marcelo Ebrard, Alfonso Durazo y César 

Yáñez, encargado de su comunicación e imagen. En Sonora, López Obrador 

presentó a su militancia su oferta política y dijo que todo lo critican por que se sienten 

atrás. Reiteró que de ganar las próximas elecciones, trasladará a Sonora la sede de 

la SAGARPA.- Ovaciones, 1  

 

Agronegocios / Carne de cerdo, retos y oportunidades en la exportación.- De 

acuerdo con cifras preliminares del SIAP a diciembre del 2017, la Producción 

Nacional de carne de cerdo alcanzó 1 millón 439,933 toneladas anuales, cantidad 

4.6% mayor al observado en el 2016, con un valor estimado de 56,893 millones de 

pesos. El mercado de la carne de cerdo en su mayoría es nacional, se oferta des 

de carne caliente y subproductos de cerdo (mercados locales y regionales), hasta 

cortes con valor agregado y embutidos (tiendas de autoservicio e industria 

restaurantera); sin embargo, el mercado internacional demanda cortes específicos 

con alto valor comercial. Según datos de SAGARPA, en el 2017 las plantas TIF 

autorizadas (siete de las 49 a nivel nacional) exportaron 16,310 toneladas de carne 

fresca y productos derivados de cerdo, como manteca, chicharrón, embutidos y 

alimentos preparados hacia Estados Unidos, una oportunidad más para el 

porcicultor mediano que cumple los requerimientos sanitarios que exige la 

exportación.- El Economista, 13 TE 
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SECTOR AGROPECUARIO 

 

AMLO, Anaya y Meade y la leche (Bajo reserva). -El próximo martes Andrés 
Manuel López Obrador, Ricardo Anaya y José Antonio Meade asistirán a un mismo 
foro: al Nacional de Lechería. Este sector, nos explican, no es cosa menor, pues 
concentra a más de 40 mil ganaderos productores de leche fresca de 24 entidades 
del país, que producen casi 35 millones de litros diarios. Nos adelantan que les 
plantearán a los aspirantes su preocupación por lo que consideran una discriminada 
apertura a importación del lácteo y la falta de una política adecuada para esta 
industria. Están por confirmar Margarita Zavala y de Jaime Rodríguez "El Bronco". 
–El Universal 2 A 

 

Lecheros se reunirán con candidatos; lees plantearán medidas de fomento al 

sector.-  La Federación Mexicana de Lechería (Femeleche) expondrá a los 

candidatos a la Presidencia de República la necesidad de que se establezca una 

"política espejo" a la existente en países que son grandes productores del lácteo, 

diseñar un programa de fomento para el sector, realizar cambios necesarios al 

régimen fiscal para que los productores puedan asociarse en cooperativas y se dé 

capacitación tecnológica, entre otros aspectos, precisó Vicente Gómez Cobo, 

presidente de la agrupación. La Jornada, 33 

 

Podría País producir suficiente lácteo, dicen. -México puede ser autosuficiente 
en la producción de lácteos, refirió Vicente Gómez, presidente de la Federación 
Mexicana de Lechería (Femeleche). El candidato a la Presidencia de México por la 
coalición Juntos Haremos Historia, Andrés Manuel López Obrador, ha dicho que el 
País puede ser autosuficiente en la producción de varios alimentos como los 
lácteos, situación con la que coincidió Gómez. "López Obrador ha hablado de ser 
autosuficientes en leche, nosotros hicimos un libro que se llama ''La autosuficiencia 
lechera en México es posible'', y no es un libro donde nada más se hable de buenas 
intenciones, viene técnicamente por qué sí es posible", afirmó durante la 
presentación del tercer Foro Nacional de Lechería. Dijo que en el País hay una 
capacidad instalada ociosa, pues se han cerrado los establos con buena tecnología, 
ya que dejaron de ser rentables debido al crecimiento de las importaciones.  
Actualmente, del total del consumo nacional, entre 30 y 35 por ciento se abastece 
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con leche importada Las importaciones crecieron alrededor de 14 por ciento en los 
últimos tres años y la producción local crece a un ritmo de 1.5 por ciento anual, 
informó. –Reforma 6, Excélsior 2, El Economista 19 

 

Lecheros dudan sobre TLCUEM. -Pese a que el gobierno de México busca cerrar 
el Tratado de Libre Comercio de México con Europa (TLCUEM) en este mes, para 
anunciarlo en la feria de Hannover, Alemania, Vicente Gómez, presidente de la 
Federación Mexicana de Lechería, sector cuyas negociaciones aún no se definen, 
considera dudoso que se llegue a un acuerdo. Los equipos negociadores del 
TLCUEM están en Bélgica para intentar ponerle un punto final a la renegociación 
del acuerdo este mes; el subsecretario de comercio exterior, Juan Carlos Baker, 
viajará a dicho país para reunirse con el comisario de Agricultura del bloque europeo 
buscando ''desamarrar'' siete temas pendientes y cerrar en las próximas semanas. 
En el capítulo agro, de acuerdo con declaraciones a Notimex de Salvador Álvarez, 
del ''Cuarto de Junto'' del acuerdo en Europa, aún están pendientes el tema de la 
leche, la carne y los quesos. –El Financiero 8 

 

Ordeñan mexicanos más vacas en EU que aquí.- En nuestro país, hay cerca de 

2 millones de vacas lecheras ordeñadas en su mayoría por mexicanos. Mientras 

que en EU hay 9.4 millones; de las cuales, 4.6 millones son ordeñadas también por 

mexicanos, es decir, "ordeñamos el doble de vacas los mexicanos en el vecino país 

del norte, que en México''; comentó el dirigente de la Federación Mexicana de 

Lechería A.C. (Femeleche), Vicente Gómez Cobo. Dijo que muchos de los hijos de 

los productores tuvieron que vender sus vacas, porque quebraron, ya que para para 

ellos no ha sido rentable; ahora le trabajan a los estadounidenses, y 

lamentablemente, en muchos casos, son trabajadores ilegales. En conferencia dio 

a conocer la realización del tercer Foro Nacional de Lechería que se realizará en la 

Ciudad de México, el próximo 24 de abril, y al cual acudirán especialistas 

internacionales y los candidatos a la presidencia de la coalición Por México al 

Frente, Ricardo Anaya; de la Coalición Todos por México, José Antonio Meade y 

Andrés Manuel López Obrador, de la coalición Juntos Haremos Historia. Y están 

por confirmar los aspirantes independientes, Margarita Zavala y Jaime Rodríguez.- 
La Prensa, 15 
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Reglas de origen, quinquenal y agro, los retos.-  La temporalidad agrícola, la 

regla de origen automotriz y la cláusula de extinción quinquenal siguen entre los 

puntos pendientes en la renegociación del TLCÁN, informó el presidente de la 

Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Gustavo de Hoyos 

Walter. Con base en el informé compartido a los integrantes del llamado Cuarto de 

Junto el pasado domingo, luego de haber iniciado los trabajos de negociación 

permanente en Washington, el dirigente patronal confirmó en un enlace telefónico 

que estos "temas controversiales" aún siguen sin abordarse en las mesas de 

discusión. Ovaciones, 4 

 

Pérdidas por heladas.- La temperaturas de hasta 8 grados  bajo cero que se 

registraron en la sierra de Arteaga, Coahuila, afectaron el cultivo de manzana. 90% 

de la producción con pérdida total. 3 millones de cajas de manzana es la pérdida 

estimada. Las heladas afectaron también huertas de ciruela, durazno y chabacano. 
Reforma, 2-A 

 

Inversión atunera (In Versiones). -LAP Latín American Partners e Ignia 
anunciaron la conclusión de una inversión por parte de Central American Mezzanine 
Infrastructure Fund II LP en Procesamiento Especializado de Alimentos (Grupo 
Procesa), un productor de atún fundado en 2003 en Chiapas, México. Como parte 
de la transacción, Central American adquirió la totalidad de la participación de IGNIA 
en Grupo Procesa. Esta inversión diversifica el portafolio de la compañía, y le 
permite participar en el mercado mexicano. –Milenio 28 

  

Slim ha generado riqueza; AMLO, pobreza: El Bronco.- El candidato 

independiente, Jaime Rodríguez Calderón, aseguró que de llegar a la Presidencia 

impulsará el desarrollo agrícola de Chiapas y promoverá que los empresarios del 

norte inviertan en la frontera sur, a fin de generar empleos y terminar con la pobreza 

de los chiapanecos. Previo a un recorrido por la empacadora de mangos Cabello, 

El Bronco aseguró que el Nuevo Aeropuerto de la Ciudad de México, traerá consigo 

millones de empleos y apoyó las declaraciones del empresario Carlos Slim al 

señalar que "él ha generado miles de empleos, mientras Andrés Manuel ha 

generado pobreza". Comentó que de acabar con la corrupción y de modernizar el 
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campo, la entidad podría convertirse en el "California mexicano".  "Podemos ser 

nosotros el California para la gente de México, Tapachula, Tuxtla, toda la parte 

ganadera, toda la parte de la productividad de tierras y lo que necesitamos es la 

modernidad del campo y apoyar a los productores del campo como lo hacen los 

americanos, en EU se subsidia toda la producción agropecuaria", planteó.- Milenio, 

12 política 

 

Sudamérica sería parada de la soya de EU rumbo a China. –El mayor comprador 
mundial de soja, China, no solo podría terminar pagando más por la oleaginosa si 
fija aranceles a las importaciones estadounidenses, sino que también podría crear 
nuevos compradores de estos envíos a medida que la decisión agita los flujos 
comerciales globales. El voraz apetito chino por la soja supera el pronóstico de 
exportaciones mundiales, excluyendo a Estados Unidos, por lo que podrían emerger 
flujos comerciales con los cultivos en los estados de Illinois y Iowa, estableciéndose 
un posible desvío a través de plantas de molienda en América del Sur. Brasil es el 
principal proveedor de China, con un 53% del total de compras en el 2017, seguido 
por Estados Unidos con un 34% y Argentina con un 7%, según datos de aduanas. 
"Aunque es probable que Brasil aumente sus exportaciones de soja a China (si se 
imponen los aranceles), los proveedores estadounidenses pueden sacar provecho 
en mercados donde la cuota de exportaciones brasileña caerá", añadió. También 
habrá resistencia por parte de Brasil para impulsar los envíos a un país que ya se 
lleva el 70% de sus exportaciones. –El Economista 27 

 

China castiga al sorgo de EU. -El ministerio de Comercio de China anunció la 
imposición de medidas antidumping provisionales al sorgo importado desde EU. 
Depósitos en efectivos serán recolectados de las empresas que importen el grano, 
por un monto equivalente al 178.6% del valor de los embarques. El 4 de febrero 
pasado las autoridades iniciaron una investigación antidumping y antisubsidios a las 
importaciones de sorgo provenientes de EU. -24 Horas 15, Reforma 8 Neg 

 

Agrocoin entrega primeros rendimientos.- En Cancún, Quintana Roo. Luego de 
siete meses de haber lanzado el agrocoin, que es una moneda digital que se 
sustenta en la producción de chile habanero hidropónico, este activo comenzó con 
la dispersión de sus primeros rendimientos. En conferencia de prensa, Pablo 
Arteaga Vega, director general de Agrocoin, un área de Amar Hidroponia, anunció 
la dispersión de rendimientos a los primeros 76 inversionistas de este activo, 
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quienes fueron los que entraron en la fase inicial del proyecto, que arrancó en 
septiembre pasado. De acuerdo con Arteaga, los rendimientos de esta primera fase 
fueron equivalentes a 212,000 pesos, que se entregaron a los 76 inversionistas. 
Esta dispersión es el primer pago de tres previstos a las personas que ingresaron a 
esta fase; dicha serie arrojará un rendimiento anual de 28 por ciento. El Economista, 

5 TE 

 

México necesita reforma fiscal y mayor superávit primario: CIDE.- PARA EL 

gobierno entrante, entre sus múltiples retos tendrá la labor de implementar una 

nueva reforma fiscal e incrementar el superávit primario, indicó el Centro de 

Investigación y Docencia Económica (CIDE).  De acuerdo con Raúl Feliz, 

catedrático del CIDE, quien gane el proceso electoral deberá implementar una 

nueva reforma fiscal que haga frente a la reforma estadounidense que entró en vigor 

este año y que reduce el Impuesto sobre la Renta (ISR) corporativo de35a21por 

ciento.  Lo anterior, agregó, le resta competitividad a México debido a que la tasa 

corporativa que pagan las empresas aquí es de 30 más 10% sobre dividendos y 

alrededor de otros 10% por PTU. "Es necesario bajar la tasa actual del ISR 

corporativo a no más de 25% Hacer estos ajustes es uno de los grandes temas que 

tendrá que enfrentar el próximo presidente", afirmó durante la presentación de sus 

Perspectivas Económicas 2018, Elecciones Federales y su Impacto en la Economía 

Nacional. Para realizar este recorte de tasas, agregó, es necesario homologar el 

Impuesto al Valor Agregado (IVA) y eliminar las exenciones que existen. - El 

Economista, 6 

 

UE bloquería exportaciones de pollo brasileño.- Las exportaciones brasileñas de 
carne de pollo totalizaron 310,5 mil toneladas en febrero, según la Asociación 
Brasileña de Proteína Animal (ABPA). El resultado es un 5,9% inferior al total al 
alcanzado en el mismo período de 2017, cuando se embarcaron 329,9 mil 
toneladas. En el bimestre, el total de las exportaciones de carne de pollo llegó a 
640,9 mil toneladas, volumen 7,5% menor que las 692,9 mil toneladas enviadas en 
el acumulado de los dos primeros meses de 2017. Los ingresos del período 
totalizaron US$1,016 billones, resultado 12,9% inferior con respecto a los US$1,166 
billones registrados el año anterior.- El Economista, 27 
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INFORMACIÓN GENERAL 

 

EPN envía relevos para el IFT, Cofece y terna para la CNH.- El presidente, 
Enrique Peña Nieto, envió al Senado de la República la designación de Sóstenes 
Díaz González como comisionado del Instituto Federal de Telecomunicaciones 
(IFT), nombramiento que deberá ser ratificado por los legisladores. Así como a  José 
Eduardo Mendoza Contreras, para encabezar la Comisión Federal de Competencia 
Económica (Cofece) por un periodo de nueve años, nombramiento que deberá 
someterse al pleno del Senado. Por último el presidente envió la designación para 
el posible relevo de Héctor Moreira Rodríguez como comisionado de la Comisión 
Nacional de Hidrocarburos (CNH) ante la finalización de su primer término en ese 
cargo, ante lo que el mandatario propuso la terna integrada por Carla González 
Rodríguez, el propio Héctor Moreira Rodríguez (quien puede ser ratificado en su 
posición) y Fernando Ruiz Nasta, de donde saldrá el elegido que estará en el 
encargo hasta el 31 de diciembre de 2024. El Economista, 22 E y N 

 

Listo, 50 mil mdp para que empresas inviertan en ZEE.- El presidente Enrique 
Peña Nieto firmó ayer la declaratoria presidencial de las Zonas Económicas 
Especiales (ZEE) de Campeche y Tabasco, la última de las siete a las que se 
comprometió a crear durante su administración, y dio a conocer que está lista una 
bolsa de 50 mil millones de pesos para apoyar a las empresas que decidan invertir 
en alguna de ellas. En Champotón, Campeche, señaló que "la banca de desarrollo 
está lista para que a través de la ventanilla única que se ha establecido tenga una 
bolsa de apoyo a todo el sector privado y a todas las empresas que decidan invertir 
en estas siete ZEE, un paquete de financiamiento por 50 mil millones de pesos para 
apoyar la actividad productiva". Milenio, 27 Negocios  

 

Se despega AMLO / Consolida AMLO ventaja.- A unos días del primer debate, 
Andrés Manuel López Obrador consolida su liderazgo en la carrera presidencial con 
una ventaja de 22 puntos porcentuales sobre Ricardo Anaya, quien se mantiene en 
segundo lugar. No obstante, el candidato de Por México al Frente (PAN-PRD-MC), 
pierde 6 puntos respecto a la medición de febrera José Antonio Meade, candidato 
de Todos por México (PRI-Verde-Panal), no exhibe movimientos en su intención de 
voto y permanece en tercer lugar con 18 por ciento. Así lo registra la más reciente 
encuesta de Grupo Reforma, Grupo Radio Centro y Mexicanos Contra la Corrupción 
y la Impunidad levantada del 12 al 15 de abril a mil 200 mexicanos credencializados 
a nivel nacional. Reforma, PP y 6 -A 
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Meade se posiciona a la cabeza entre indecisos, revela encuesta.-  A cuatro 
días del primer debate presidencial, los votantes que se definen como "indecisos" o 
que todavía no saben por quién van a votar el 1 de julio, empiezan a decantarse 
hacia alguno de los candidatos. De acuerdo con una encuesta de la empresa Pop 
Group, 36 por ciento de este grupo, ve como mejor opción al candidato de la 
coalición Todos por México, José Antonio Meade; seguido por el abanderado de Por 
México al Frente, Ricardo Anaya, con 29 puntos porcentuales y muy por debajo está 
el candidato de la coalición Juntos Haremos Historia, Andrés Manuel López 
Obrador, con 15 por ciento. Al tabasqueño le siguen los candidatos independientes 
Margarita Zavala, con 3 por ciento, y Jaime Rodríguez Calderón, El Bronco, con uno 
por ciento. La Razón, pp y 3 


